

## **Fermetures - Après Concorde, Haussman**

Le ministère de l'Intérieur est soudain devenu bien prude. Après le cercle Concorde, fermé administrativement fin 2007 à la suite d'une enquête judiciaire visant certains de ses responsables (voir Corsica du mois de mars), c'est maintenant le cercle Haussmann qui est sur la sellette. En effet, le 29 février, il a fait, lui aussi l'objet d'une fermeture administrative. A la suite d'une directive du service courses et jeux de la direction centrale des renseignements généraux (DCRG).

Il s'agit cette fois de griefs beaucoup moins lourds que ceux qui sont reprochés aux responsables du cercle Concorde puisqu'on parle simplement « d'anomalie comptable » : chèques antidatés ou non enregistrés, employés sans contrat de travail et cotisations non mises à jour... Des faits qui n'ont même pas entraîné une enquête pénale et qui ne paraissent en rien justifier la décision qui a été prise.

Conclusion : « Le cercle a fermé ses portes pour un temps indéterminé », comme on peut le lire sur son site, et « On vous tiendra rapidement au courant ». En attendant, cet établissement fort connu, situé rue de la Michaudière à Paris, qui emploie plus d'une centaine de personnes et aurait réalisé plus de 110 000 entrées en 2007 risque de perdre énormément d'argent. Une manne financière qui avait grossi depuis la nouvelle vague du poker américain (holdem) sur laquelle surfait également le cercle Concorde. C'est d'ailleurs cette mode qui, générant de super profits, a peut-être poussé les policiers à s'intéresser de nouveau aux cercles. Fin février une dizaine d'établissements parisiens a fait l'objet de contrôle et l'un d'entre eux, le cercle Clichy-Montmartre, a vu également son autorisation suspendue.

À moins que, à la suite de l'affaire du cercle Concorde où les enquêteurs auraient repéré les turpitudes du milieu corse, les policiers aient décidé de mettre leur nez dans tous les établissements de jeux où des Corses ont des intérêts (Haussmann fait partie des cercles contrôlés par la famille Francisci). Somme toute une vieille histoire. GM